

CONTEXTO HISTÓRICO DE LAS PROVINCIAS DE SOTO NORTE, YARIGUIES, GARCIA ROVIRA Y VELEZ DESDE EL AÑO 1980 HASTA LA FIRMA DE LOS ACUERDOS DE PAZ

Corporación Universitaria de Ciencia y Desarrollo UNICIENCIA.
Semillero SIVICA Consultorio Jurídico III
Ana María Sánchez Reyes
Derecho 9 semestre



Fuente: <https://librepensador.uexternado.edu.co/las-barreras-del-gobierno-duque-para-implementar-el-acuerdo-de-paz-con-las-farc-ep/>

Desde 1982, el Gobierno colombiano buscó la paz con la antigua guerrilla de las FARC. De las cuatro oportunidades de diálogo que hubo a lo largo de más de 30 años, tres fracasaron y solo una sacó adelante la firma de la paz: los Acuerdos de Oslo y La Habana.



Fuente: <https://onlinenotariado2017.wordpress.com/2017/05/02/los-acuerdos-de-paz-el-acuerdo-de-1984-acuerdo-de-la-uribe-meta/>



Fuente: <https://www.voces.com/es/articulo/4w9gd/camino-faro-hacia-la-paz>



Fuente: <https://verdadabierta.com/proceso-de-negociacion-del-caguán-1998-2002/>



Fuente: <https://revistadelta.com/2016/02/02/los-acuerdos-de-la-habana-y-el-tazo-al-proceso-de-paz-en-colombia/>

VIGENCIA	PERSONAS
Antes de 1985	159.239
1985	25.960
1986	28.871
1987	35.747
1988	56.266
1989	54.736
1990	67.326
1991	68.009
1992	81.055
1993	86.562
1994	90.081
1995	146.484
1996	187.448
1997	307.682
1998	298.924
1999	341.715
2000	689.419
2001	758.143
2002	877.346
2003	549.592
2004	490.860
2005	538.205
2006	509.547
2007	526.377
2008	459.468
2009	283.022
2010	223.049
2011	264.834
2012	270.223
2013	281.024
2014	264.870
2015	196.664
2016	113.675
2017	105.426
2018	157.045
2019	91.845
2020	1

Es importante entender y aceptar que en el conflicto tenemos dos escenarios diferentes y con la misma importancia, por una parte están las víctimas, que traen todo el dolor de los años de sufrimiento a manos de la guerrilla en la Provincia donde vivían con miedo, con miedo de vivir, con miedo de caminar, con miedo de opinar, con miedo de contratar un trabajador y con miedo de despedirlo porque no se podría tener certeza de como evitar un conceso de guerra que posiblemente desencadenaría en la muerte y este miedo los llevaba a vivir con ira en contra de sus verdugos, pero por otra parte están los reinsertados que han vivido en una guerra que en muchos casos no fue su guerra ni su decisión, solo fueron reclutados o convencidos por un ideal de justicia social y que finalmente no podían escapar de su miserable vida, de dormir en el monte, de no tener derecho a asistir a un colegio, a un centro comercial o a llevar una vida normal como cualquier ciudadano porque muchos de ellos eran militantes forzosos de una guerra injusta.



Fuente: <https://www.Cifras.unidaddevictimas.gov.co>

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS:

Provincias de Santander. DANE. Consultado el 15 de marzo de 2012. Sociedad Geográfica de Colombia.

Proceso histórico del Estado Colombiano. Ministerio de Educación Nacional. Consultado el 26 de septiembre de 2009.

Ríos, Valesca Alvarado. Video: Santander tiene una nueva provincia y estrena símbolos. www.vanguardia.com.

Gustavo Pinzón González (2007). *Historia de la formación de Santander, sus provincias y municipios*. (Sic) Editorial. ISBN 978-958-738-300-7.

<https://cifras.unidaddevictimas.gov.co/>

<http://www.derechoshumanos.gov.co/observatorio/Paginas/Observatorio.aspx>

<http://www.centrodehistoria.gov.co/micrositios/informeGeneral/basesDatos.html>

<https://www.cinep.org.co/Home2/>

<https://www.ubpdibuscadedesaparecidos.co/>

<https://www.resituaciondeferros.gov.co/resituacion>